
【世说微语】

� � � � @ 新浪财经

【

金岩石

：

高房价

是为让穷人有房住

】“

如何建立合理

的住房体系

？

就应该让豪宅卖出天

价

，

然后政府有钱了

，

就能给穷人建

保障房

。

高房价不是为了让富人发

财

，

而是让穷人能住上房子

。

这才是

关键

。 ”

独立经济学家

、

北京大学汇

丰商学院教授金岩石表示

。

@21 世纪经济报道

【

热烈庆祝

刘 志 军 成 为 首 个 公 布 财 产 的 高

官

！ 】：

房产

374

套

，

人民币超

8

亿

元

，

美元

23.5

万

、

欧元

223

万

、

加元

15.7

万

、

港元

8525

万等

；

股票账户

9

个

，

股票山东黄金

27700

股

、

佳电股

份

60

万股

、

300

万理财产品

；

伯豪瑞

庭酒店

100%

股份

，

汽车

16

辆

，

英才

会所

100%

股权

、

智波公司

60%

股

权

，

书画

、

饰品等物品

612

件

。

@ 潘石屹：

我做了一个梦

，

一

个中国梦

。

梦见我成了国足的教练

。

@ 许小年：

细想屈原

，

没啥道

理

。

昏君误国

，

为什么先生你去投

江

？

以死报国

，

为什么不血洒疆场

？

怀辞赋之才

，

未必有治国之道

，

哪有

“

不遇

”

的问题

？

洁身自好

，

隐居汨罗

就是

，

何必轻生

？

先生一去

，《

离骚

》

无续篇

，

令多少后人掩卷长叹

？

@ 赵晓：

在亚洲向西方学习现

代化的道路上

，

日本模式是学习西

方的科技

、

经济

、

军事

、

管理甚至政

治制度但拒绝崇尚博爱与公义的基

督教文明

，

结果走上军国主义和法

西斯道路

，

发动了第二次世界大战

。

韩国模式则不仅学习西方科技等

，

也学习基督教文明

，

其结果韩国与

西方更具文明认同

，

软实力得以提

升

。

中国

，

走哪条路

？

（中国上市公司舆情中心辑录）
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“快乐” 产业的投资机遇

温天纳

世人均希望能快乐地工作

，

但是

世事不会完美

，

工作与娱乐始终是分

开的

，

有朋友曾对我说过

，

能寓工作于

娱乐的行业根本是不存在的

。

在环球资本市场持续震荡的大环

境下

，

无论是投资者或金融圈中人肯

定也不会感到快乐

。

由于目前投资市

场缺乏机遇

，

为了提振自己的作战力

，

更需要寻找

“

快乐

”，

与此同时

，

笔者认

识的不少国际机构投资者正大举寻找

“

快乐

”

产业来进行投资

。

“

快乐

”

产业是什么

？

是一个能令

员工快乐工作的行业吗

？

不是

！ “

快

乐

”

产业主要是指以生产

“

快乐

”

为目

的的产业

，

这个产业正在中国高速成

长

，

众多环球金融机构对这个产业也

虎视眈眈

。

笔者从事投资银行工作已经

20

年

，

与无数的上市公司打过交道

，

其实

也处理过不少

“

快乐

”

产业的融资个

案

，

当中电影企业就极具代表性

。

工作

与娱乐虽然是分开的

，

但是娱乐产业

肯定是一个能为客户带来快乐的产

业

，

处理这方面的融资工作特别有趣

，

不单是中介做得起劲

，

连投资者对相

关产业也特别感兴趣

。

内地经济增长明显回落

，

外贸不

振

，

内需减弱

。

人不快乐

，

更需要快乐

产业的慰藉

。

内地媒体行业作为一个

生产

“

快乐

”

的特殊产业

，

正在快速持

续发展

。

在资本市场中

，

也正成为投资

者留意的目标

。

电影产业当然是媒体产业之一

，

虽然环球电影工业正不断萎缩

，

但内

地电影产业和市场却正在快速成长

。

连好莱坞电影也不断加入中国元素

，

以吸引中国观众

，

提振他们的竞争力

。

在环球衰退的情况下

，

在过去的

10

年

里

，

内地电影票房收入高速增长

，

远超

GDP

的增长速度

。

在未来的一段时间里

，

内地电影

行业将继续

“

快乐

”

地高速成长

。

不

过

，

内地的情况却有别于环球市场

，

内地电影行业主要的盈利模式为依

赖票房收入

，

其他衍生产品收入却不

甚理想

。

市场规模却可弥补这劣势

，

前几年内地电影票房收入只为美国的

5%

，

但是现在已经是全球第二大的电影

市场

。

在刚过去的

“

五一

”

假期

，

内地电影

票房就超越了人民币

9

亿元

，

回头看

10

年前的

2003

年

，

内地全年电影总票房收

入也达不到这数字

。

在巨大票房收益的

魔力作用下

，

热钱也大量流入中国电影

市场

，

不过人才不足的问题却困扰整个

产业的发展

。

目前市场上已有数十个电影投资基

金

，

资金可谓太多了

，

可是台前幕后人才

却奇缺

，

缺乏具备号召力的人员组合

。

在

这种情况下

，

中国电影市场的崛起可能

只是养肥了好莱坞电影

。

内地业内人士

估计五年后

，

中国的电影票房将达到目

前北美市场的规模

，

达到

100

亿美元

，

这

对中国电影企业绝对是发展机遇

。

与此

同时

，

因盗版猖狂

，

投资者一直在回避电

影产业衍生工业

，

如影音产品等等

。

媒体企业需要加强品牌建设

，

由于

建立新客户群的成本远高于维护旧客

户

，

因此媒体企业必须强化知名度

、

美

誉度和忠诚度

，

充分利用本土优势和超

级明星的协助打造内地媒体行业的强

势品牌

。

目前

，

不少机构投资者在寻找下一

波投资机遇的同时

，

除了锁定政策受惠

的产业之外

，“

快乐

”

产业绝对是值得长

线关注的目标

，

不过当中也需要按上述

原则来进行筛选

。

（作者系香港证券专业学院专业委员）

大学生创业的热与冷

陈道林

近日

，

笔者到武汉一所高校出席

大学生创业大赛担任评委时

，

感受尤

为深刻

。

17

个创业团队轮番上场

，

选

手们激情飞扬的创业梦想

，

让人心头

一热

。

一个女孩在陈述快要结束的时

候

，

挥舞着拳头大声喊道

：“

如果你知

道去哪里

，

全世界都会为你让路

！ ”

台

下发出了雷鸣般的掌声

。

笔者的掌声也响了起来

，

但是心

是冷静的

。

作为一名过来人

，

笔者知

道创业仅靠热情远远不够

。

在点评的

时候

，

笔者几次为台上选手们的热情

降温

。

其中一次

，

五名女孩准备筹集

40

万元资金

，

到武汉近邻去承包

50

亩地

，

种植有机蔬菜

。

这靠谱吗

？

笔者

接连问了四个问题

：“

你们种过蔬菜

吗

？ ”“

你们的创业资金从哪里来

？ ”

“

农民凭什么把土地转包给你

？ ”“

你

们种出来的有机蔬菜准备卖给谁

？ ”

从选手结结巴巴的回答中

，

笔者感觉

到

，

她们看到了蔬菜污染带来的商

机

，

但是并没有意识到自己缺少操作

这个项目的实力

，

对于市场还有许多

过于天真的想法

。

今年的应届大学毕业生尚未走

出校门

，

699

万毕业生遭遇

“

史上最

难就业季

”

的种种争议话题尚在继续

当中

，

媒体上关于大学生自主创业的

报道最近明显多了起来

，

高校里的创

业大赛也层出不穷

。

但据笔者观察

，

目前大学生创业

，

存在着冷热交织的

状况

。

一是政府倡导大学生创业的热

情

，

与大学生面对创业的群体性冷清

存在反差

。

眼下

，

各地政府纷纷设立大

学生创业基金

，

从

500

万元

、

1000

万

元到

3

个亿的规模不等

，

可以为大学

生创业提供

3

万

-10

万元的贴息贷

款

，

同时放宽了落户等方面的限制

，

以

此来缓解就业压力

，

唤醒大学生创业

的激情

。

但是大学毕业生创业的比例

，

并没有出现明显上升的态势

，

依然徘

徊在

1%-2%

之间

，

与发达国家大学毕

业生

20%

左右的创业率相差甚远

。

二是少数大学生创业的热情

，

与

冷峻的创业现实存在反差

。

据

《

中国企

业报

》

报道

，

根据国家有关部门统计

，

中国大学生创业成功率在

1%

左右

，

其

中浙江大学生创业的成功率在全国各

省区市当中是最高的

，

在

4%

左右

。

而全

世界学生的平均创业成功率是

10%

左

右

。

另一份跟踪调查发现

，

在大学生毕业

半年后自主创业的群体中

，

三年后约有

7

成的人退出了创业

。

青年学子通过自主创业

，

书写出与

众不同的梦想

，

向自己的青春致敬

，

本

来是一件令人心生向往的事情

。

但是面

对这两重冷热

，

我们又不禁捏一把汗

。

大学生创业的比例之低和失败的比例

之高

，

反映的其实都是同一个问题

，

就

是国内创业的环境还不够好

。

创业的道

路布满荆棘

，

如公司注册

、

组建团队

、

筹

措资金

、

市场推广等每个环节

，

都会遇

到多种难题

，

对于涉世不深的大学生而

言

，

解决这些问题本来就有难度

，

还要

去拿捏种种复杂的社会关系

，

更是难上

加难

。

常见的问题是

，

一些大学生企业

常常会在工商年检

、

财务审计中碰壁

，

面

临被吊销营业执照或缴纳罚款的厄运

。

团队散伙

、

资金链断裂的问题更是屡见

不鲜

。

笔者以为

，

要解决这两重冷热的问

题

，

政府大可不必在大学生创业上面操

之过急

、

一掷千金

。

如果政府为活着的企

业

，

营造出良好的经营环境

，

让它们茁

壮

、

健康地成长

，

又何愁大学生不会闻风

而动

，

跳进市场的大潮去搏击风浪呢

？

对

于意欲创业的大学生朋友而言

，

如果没

有专利和市场的时效问题

，

完全没有必

要去应景

，

或者拿着父母的

“

天使投资

”

去硬撑

，

先做好职员积累好经验再来打

拼不迟

！

（作者系武汉快乐学堂创始人）

泛通信行业将大放异彩

张运辉

目前

，

在实体经济形势进一步恶

化的局面下

，

以钢铁

、

水泥

、

玻璃

、

煤

炭

、

铜

、

铝等为代表的传统产业过剩显

得更加刺眼

。

为保持经济平稳

，

控制失

业率

，

需要寻找新的投资增长点

，

泛通

信行业就是一个极佳的选项

。

泛通信行业既包括通信

、

物联网

、

互联网

、

大数据

，

还包括传媒

、

影视

、

文

化

、

零售等相关产业

。

其中最显眼的就

是

4G

和虚拟运营商的建设

。

2012

年两会期间

，

马化腾提出

建设信息高速公路的建议

：

国家应

建设高带宽的信息传输通道

，

通过

信息带宽的提升

，

增强网络服务水

平

，

满足人民的需要

。

现实中的高速

公路虽然过剩

，

但网络上的信息高

速公路还有很大的拓展空间

。

信息

高速公路建设就包括有线光纤和无

线

4G

的建设

。

信息高速公路的建设会带动通信

设备的快速发展

，

比如光纤到户

、

无线

4G

基站建设

、

连接终端设备数据传输

的核心网建设

，

对通信设备商促进很

大

。

随着有线和无线带宽的增加

，

智能

终端也越来越广泛

，

这也将带动智能

手机

、

智能电视以及衍生于智能终端

的

APP

应用服务的进一步发展

。

目前

谷歌眼镜手表等穿戴智能终端也开始

在市场应用

，

这些都将逐渐成长为一

个新兴的产业

。

随着大数据时代的到来

，

数据本

身也会成为一个产业

，

很多人通过百

度或谷歌的关键词变化

，

就可以判断

一个地方的天气情况

，

也可以判断一

个地方的流行疫情发生程度

。

大数据

和云计算结合在一起

，

给我们日常生

活带来巨大变化

。

未来腾讯

、

百度等能

提供服务和大数据的企业

，

有望逐步

和通信运营商融合

，

从而带动相关产

业的发展

。

管道内的数据洪流

，

还会促进文

化

、

传媒等信息服务业的变革

。

据统

计

，

北京现在每天电视开机率已经降

低到

30%

，

未来随着网络的快速发展

，

网络电视将会逐步普及

，

电视将从目

前的播放形式

，

转变为点播形式

，

这样

就更有利于大家合理利用时间

。

2013

年

5

月

，

工信部正式公布

了实施时间为两年的

《

移动通信转

售业务试点方案

》，

工信部计划发放

6

家以上虚拟运营商

，

并让民营资本

进入通信行业

。

虚拟运营商可以租

用目前三大运营商的管道设备

，

开

展自己的业务

，

比如放号

、

数据业务

等

。

按照国际上的市场评估

，

中国虚

拟运营商有几百亿的市场空间

，

国

内很多企业正跃跃欲试

。

虚拟运营

商可以充分利用现有网络剩 余 资

源

，

提高管道利用率

，

也可以大幅度

提升服务质量和效率

。

以前我家电信宽带出问题或者初

次安装

，

困难重重

。

电信部门周末是不上

班的

，

平时也需要在上班时间才可以出

工

，

交个网费也需要在上班时间

，

普通

8

小时上班族必须请假来解决这些问题

。

后来我家更换了更便宜的长城宽带

，

长

城宽带服务人员随叫随到

，

上门收费

。

民营资本的加速进入电信行业

，

提高

了设备利用率

，

提高了服务水平

，

也给未

来电信行业大发展提供很多想象空间

。

宏观经济下滑

，

传统产业产能过剩

，

以前常用的投资刺激经济手段

，

越发显得

捉襟见肘

。

随着科技的进步

，

泛通信领域

方兴未艾

。

不论是从经济体量还是从社会

需求来看

，

泛通信都有可能在不久的将来

成为国家重点投资和扶植的产业

。

4G

和

虚拟运营商的加速推出

，

说明政府也认识

到了这一点

。

泛通信的建设不仅会提升硬

件设备商的市场空间

，

还将带来相关产业

的巨大发展

，

虚拟运营商和

4G

带来的能

量将会远超

3G

时代

。

（作者系深圳财经评论人士）

耐人寻味的法国葡萄酒文化

陈思进

如果说酒之于男人是胆量

，

是气

魄

，

那么酒之于女人

，

便是浪漫和情调

了

。

当一个女人长裙曳地

、

裙裾飘摇

，

手握一杯红酒浅笑着款款向你走来

，

她所展示的万种风情

，

足以令男人陶

醉

、

激情奔放

。

由于女人的浪漫风情离不开红

酒

，

因此全世界的浪漫之都法国

，

葡萄

酒的消费也傲居全球之首

，

达到人均

8.14

升

；

其次是葡萄牙和意大利

，

分别

是

6.65

升和

6.38

升

；

然后是克罗地

亚

、

安道尔

、

瑞士

……

第十位是阿根

廷

，

人均消费葡萄酒

4.62

升

。

除了阿

根廷以外

，

葡萄酒消费最多的前九个

国家都在欧洲

，

可见葡萄酒在欧洲的

流行程度了

。

在欧洲

，

葡萄酒非但是流行饮料

，

而且加强了欧洲和地中海菜肴的风

味

，

从简单普通到精美传统的西菜美

食中

，

无不留下了葡萄酒那特有的芳

香

。

特别是煨汤和焖煮肉类菜肴时

，

葡

萄酒的酸度更平衡丰富了食物的鲜

美

，

所以大多数欧美人在烹饪西菜时

，

将品级稍次的葡萄酒用来做调料

。

法国葡萄酒之所以闻名遐迩

，

全

拜法国政府所制定的严格法规

，

确保

了法国葡萄酒在有限的土地上

，

达到

产量及品质的最佳状态

。

我今年年初

回国探亲

，

在机场的免税商店逛了一

圈

，

最后购买了两瓶法国红酒

。

但凡法国出品的葡萄酒

，

在酒瓶

子上都能看到

AOC

的法定认证荣誉

标签

，

表明某些产地只许生产特定的

葡萄品种

，

酿制出来的葡萄酒香味和

收藏的方式有所不同

，

盛酒的杯子也

不一样

。

我留意到西方人是这样的

，

他们

做任何事情

，

必定会遵循

“

工欲善其

事

，

必先利其器

”

的习惯

，

吃饭喝酒也

不例外

，

在我们看来并不怎么样的一

道菜

，

但盛菜的盘子却非常地道

，

一定

是质地考究的骨瓷器皿

。

我有过一次难忘的经历

。

那是我

从多伦多返回纽约华尔街

。

一天上班

不久

，

我接到老板山姆的邀请卡

，

卡片

很精致

，

内附一封信

，

写明了请客的由

头和地址

，

在他的夏日度假屋

，

长岛的

最南端

，

从曼哈顿坐火车需要一小时

，

相当于上海到苏州

。

而正餐是定在礼

拜六晚上

，

考虑到大家饮酒作乐会疯

到很晚

，

所以需要在他预订的宾馆住

一晚

，

费用他全包

。

我和太太午饭前就到达山姆家

了

，

撇开午饭不说

，

就说那天晚上的正

餐吧

。

从下午

4

点起

，

女主人便开始布

置餐桌了

，

在他们家比篮球场还大的后

花园

，

偌大的绿草坪上搭建了五个巨大

的帐篷

，

帐篷下面放着五张大餐桌

，

一律

铺着白桌布

，

桌子的正中央放置了一盆

鲜花

，

鲜花两旁是烛台

，

再低头看餐具

，

长短刀叉共三套

，

高低大小酒杯有四种

，

按上海人的说法

，

就

“

腔势老大的

”，

用北

京话说就是

“

谱摆得真够大

”。

当然啦

，

上酒的秩序也分先后

，

先上

白葡萄酒

，

后上红葡萄酒

；

先上新酒

，

后

上陈酒

；

先上淡酒

，

后上醇酒

；

先上干酒

，

后上甜酒

。

更值得注意的是

，

不同的酒还

必须配上不同的酒杯

。

凡事讲究质量

、

程

序

，

饮葡萄酒的仪式化

，

是我在享受葡萄

酒之余的最大感触

。

就是这些讲究

，

使得各种葡萄酒层

出不穷

。

从商业角度上来看

，

这非但确保

了葡萄酒的畅销

，

更带动了相关产业

。

（作者系加拿大皇家银行风险管理顾问）

【温酒闲谈】

以生产“快乐” 为

目的的产业正在

中国高速成长。国

际投资者也盯上

了“快乐” 产业。

【江湖论道】

政府大可不必在

大学生创业上面

操之过急，而应该

首先致力于为活

着的企业营造出

良好的经营环境。

【运筹帷幄】

泛通信行业既包

括通信、 物联网、

互联网、 大数据，

还包括传媒、影

视、文化、零售等

相关产业。

【三思而论】

法国政府制定的

严格法规，确保了

法国葡萄酒在有

限的土地上，达到

产量及品质的最

佳状态。


